

L'ABONNEMENT

L'abonnement au CANARD est de 50 cts par année, strictement payable d'avance. Les timbres de poste sont reçus en paiement.

Tout envoi d'argent devra être adressé à

A. P. PIGON,
Administrateur,
1786 Rue Ste-Catherine.



LE CANARD

Montréal, 1er Déc. 1894

**LA PLUS GRANDE DECOUVERTE
DU SIECLE**

LE SERUM ANTI-BOODLIQUE

IL OPÈRE DES MERVEILLES

FONDATION D'UN INSTITUT DU SERUM
A MONTRÉAL

Depuis une semaine l'attention publique est concentrée sur le comité d'hygiène de l'hôtel-de-ville où l'on fait avec succès des expériences avec un nouveau médicament prophylactique.

Le serum de cheval inventé par le docteur Roux, de Paris, ne peut pas tenir une chandelle devant la nouvelle préparation d'un médecin canadien.

Le docteur Laberge, qui a fait en France, chez Pasteur, des études sérieuses sur la bactériologie, vient de découvrir un serum appelé à opérer une révolution dans le monde financier, commercial, municipal et politique.

S'inspirant des travaux du docteur Roux, notre jeune médecin canadien a trouvé le secret de la préparation d'un serum beaucoup plus important pour l'humanité que le fameux serum français.

Voici comment a originé sa découverte.

Il était allé la semaine dernière avec le médecin de la cité faire une inspection du pénitencier de St-Vincent de Paul.

Au cours de sa conversation avec le préfet, M. Ouimet, une idée lumineuse lui avait traversé le cerveau. Si je prenais, se disait-il, un peu du sang d'un voleur de vingt-deux ans, d'un voleur de naissance et si j'en faisais un serum que j'innoculerais dans l'épiderme d'un individu imbu d'idées de boodlage, est-il possible que par cette vaccination je lui enlève toute pensée de vol et de coquinerie ?

Le docteur résolut *in vivo* de tenter l'épreuve.

Il demanda au préfet le nom du principal voleur confié à sa garde.

M. Ouimet lui dit que le meilleur sujet était Louis Viau, renommé pour son habile évasion.

Il s'agissait d'arriver par la persuasion à le faire consentir à se laisser enlever un demiard de son serum.

Viau, qui a part sa kleptomane, est bon garçon, permit au docteur de faire l'opération.

Le serum du voleur fut mis en culture dans le laboratoire du médecin et soumis au procédé du docteur Roux.

Lundi dernier un membre du conseil de ville était innoculé avec la nouvelle

composition appelée serum anti-boodlique.

L'effet ne tarda pas à se produire.

L'édile ainsi vacciné était appelé mardi à siéger dans un comité où l'on devait ouvrir des soumissions importantes. Il s'agissait de donner une entreprise de plusieurs millions de dollars.

Lorsque notre éch. vin a été appelé à voter en faveur d'un soumissionnaire, grande a été sa stupéfaction lorsqu'il éprouva un dégoût indéfectible pour un pot de vin promis par un des entrepreneurs.

Obéissant à une suggestion occulte, il ne put voter que pour la soumission la plus basse et la plus honnête.

Naturellement ses collègues crièrent haro à son action.

Son vote était en contradiction directe avec tous les principes élémentaires du boodlage.

Une répétition de l'expérience a été faite sur la personne d'un ministre de Québec de passage à Montréal et on a obtenu les plus beaux résultats.

Ce ministre est aujourd'hui hors de l'influence néfaste du boodlage.

Il se formera sous peu en cette ville, une société pour l'exploitation du serum anti boodlique.

La Société Immobilière se propose de faire amender la charte de la cité en y insérant un article en vertu duquel tous les candidats aux honneurs municipaux, les fonctionnaires publics, les caissiers, comptables, conducteurs de petits chars devront se faire vacciner avec la nouvelle préparation.

ENCORE UN ESPRIT ECRIVANT

UNE BUCHE MAGNÉTISÉE

SES RÉVÉLATIONS

L'autre jour, au moment de reprendre sa séance de spirite, le CANARD a constaté que des malfaiteurs lui avaient enlevé pendant la nuit, le madrier avec lequel il se mettait en communication avec le monde des esprits.

Le CANARD ne s'est pas tenu pour battu. Il a trouvé dans un coin de son bureau une grosse bûche qui était en insurrection permanente contre les haches des bûcherons.

Il lui posa un crayon dans un trou de ville, et le posa sur des roulettes comme dans le cas du madrier.

Il fallut trois heures et demie à la bûche pour recevoir une sonne suffisante du fluide magnétique pour écrire sur le plancher les réponses aux questions qu'on lui posait.

Il va sans dire que le langage de la bûche était loin d'être académique et que son ignorance suintait par toutes ses pores.

Voici comment les questions ont été posées et répondues :

—Frai-je faire un voyage en Europe cette année ?

—Oui, si certain ministre de Québec peut vous trouver un entrepreneur public qui vous donne \$4,000 d'un cheval qui n'en vaut que \$30

—Qui sera le prochain rédacteur du Monde ?

—L'Hon. M. Royal.

—Qu'est-ce qu'il y a de plus pauvre à Montréal ?

—Le Séminaire.

—Les esprits de l'autre côté sont-ils en faveur du monument de Chénier ?

—Les ceuze qui l'on pas connu, j'en dis trop rien, mais les autres, les patriotes, pas d'affaires. Comprends pas.

—Quand la taxe provinciale sur le commerce va-t-elle disparaître ?

—La taxe provinciale ? Comprends pas. C'est y des tasques ?

—Oui, des tasques, espèce de bûche.

—Elle est collée pour bien longtemps. Pas avant dix ans. J'en vois pas le bout.

—La ville de Montréal va-t-elle acheter la "Montreal Water and Power Company ?"

—Je comprends pas l'anglais. Suis une bûche canadienne.

—L'industrie du sucre de betterave est-elle une bonne affaire ?

—Oui, pour les Lefebvre.

—L'est-elle aussi pour les habitants ?

—Eh bédame ; ça demande tant de travail !

—Quel est l'homme le plus actif de Trois-Rivières ?

—C'est Rupert.

—Qui ça Rupert ?

—Rupert.

—Qui a le langage le plus fleuri à Ste Thérèse ?

—Constant.

—Va-t-il faire beau le jour de l'an ?

—S'il mouille y fera pas beau. Si y a de la neige elle pourra bien pelotter.

—Le Mouvement National ça va-t-il payer ?

—Oui, quelques ans.

—Qui ça ?

—Je les connais pas ben, ben. Y a un groceur, une espèce de patriote et un autre qui porte du ruban rouge sur tous ses capots.

—Le marché St-Laurent va-t-il disparaître ?

—Tette ben, un jour qui est pas ben loin.

—Que faudra-t-il pour ça ?

—Faudrait que les échevins de Montréal y trouvent leur profit en ayant un beau terrain à vendre pour le remplacer.

—Sais-tu si les améliorations dans le port de Montréal ne causeront pas des inondations ?

—Le paquet est ben gros au milieu de la rivière. Ça inondera St-Lambert, Longueuil et Bourcherville.

—Les commissaires vont-ils refuser bien des licences cette année ?

—Oui.

—A quels aubergistes ?

—A tous ceusses qui seront pas "friend" avec Chevalier.

—Les petits chars vont-ils tuer bien du monde l'année prochaine ?

—Une douzaine de plus que cette année. Ils feront des coups de deux.

—La Compagnie du Richelieu et d'Ontario va-t-elle payer un gros dividende l'hiver prochain ?

—Y a ben des Irlandais là-dedans.

—Parle donc.

—Je vous dis, moi, qu'il y a trop d'Irlandais.

—L'Université Laval va-t-elle pouvoir rivaliser avec McGill ?

—Oui, pourvu que l'on allume pas la pomme de la discorde entre les professeurs et les membres du syndicat.

—Va-t-il se fonder prochainement un grand journal à Montréal ?

—Oui.

—Qu'est-ce qu'il prêchera ?

—Le socialisme chrétien.

—Pourquoi ça ?

—Parce qu'il n'y a rien comme le socialisme chrétien pour faire entrer le couteau dans le beurre.

—Qu'est-ce que les Soeurs vont faire avec les \$8,000 de leur bazar au Mouvement National ?

—Ben plusse que ça.

—Quand est-ce que la province de Québec n'aura plus de déficit dans ses finances ?

—La semaine des trois jeudis.

Ici la bûche se révolte, elle s'affaisse sur le plancher et ne répond plus à nos questions.

Elle disait trop de bêtises, cette grosse bûche. Nous ne la ferons plus parler.

LE CRYSTAL

Changement de propriétaire au restaurant populaire sus nommé. Il a été acheté par J. B. Bureau, ci-devant de la rue Ste-Catherine. Le service de l'établissement sera crystalisé. La cuisine et les menus seront aussi soignées que par le passé. Au buffet les mêmes qualités de spiritueux. Les anciens clients seront comme toujours servis à leur satisfaction. Le Crystal est au No. 1600 rue Notre-Dame, près du palais de justice.

LES ATTRACTIONS

DE L'EXPOSITION UNIVERSELLE DE
MONTREAL EN 1896

Catalogue des objets rarissimes que le Canard se propose d'exhiber dans un pavillon spécial de la future Exposition universelle de Montréal.

Voici la liste des objets repartis, grosso modo, en catégories :

ALIMENTATION

Une pomme de rampe.
Une bonne pâte d'homme.
Le piment de la conversation.
Un pâté d'encre.
Le fruit de l'expérience.
Deux œufs réconciliés après avoir été brouillés.
La poule au pot d'Henri IV.
Une pinte des sueurs du peuple.
Des saucisse pour attacher les chie s.

AMEUBLEMENT

La serrure de la porte ottomane.
Le tapis sur lequel on met les questions.
Un banc d'huitres.
Le berceau de l'imprimerie.
Une fausse couche.
Une couverture d'agent de change.
La table de Pythagore.
La table des matières.
Le verre d'eau dans lequel il y a une tempête.
Un pot de vin refusé par un ministre.
La fourchette du père Adam.
Une nappe d'eau.
L'assiette au beurre.
Le tableau des avocats.
L'éponge de l'oubli.
Le siège du pouvoir.
L'oreiller du doute.

ARCHITECTURE ET GÉNIE CIVIL

Le devis d'un château en Espagne.
Une mesure de rigueur.
Le niveau intellectuel.
Le mur de la vie privée.
La pierre angulaire de toute société.
La cheville ouvrière.
Les colonnes d'un journal.
Un pilier de cabaret.
Les degrés du vice.
Un foyer d'agitation.
Un parquet de première instance (blon poli.)
Des lieux communs.
Le pont aux ânes.
Le pavés de l'ours.
Un train de maison.
Un puits de science.
Une réduction du pont Euxin.

ARMES ET ARMURES

La lance d'Archille.
La flèche du Parthe.
Le boulet qu'on traîne après soi.
Le sabre de M. Prudhomme.

ASTRONOMIE

L'étoile des braves.
Une étoile de mer.
Une étoile du corps de ballet.
Un soleil qu'on vient de piquer.
Une lune de miel.

BIBLIOTHEQUE

Le Musset des familles.
Des notes d'enfance.
Une lettre morte.
(Le tout reposant sur des rayons de soleil et des tablettes de chocolat.)

CURIOSITÉS VARIÉES

Une fiche de consolation.
Une pipe en véritable écume de mer.
La tache originelle.
L'article de la mort.
Un cercle vicieux.
La balance des partis.
Une ficelle dramatique.

ÉCLAIRAGE

La lampe d'Aladin.
Le flambeau des nuits.
Ude chandelle qu'on brûle par les deux bouts.
Une mèche folle.

ECONOMIE DOMESTIQUE ET RURALE

Le harnais des affaires.
La cinquième roue d'un carrosse.
Le sac à malice.
Un foudre de guerre.
Un champ d'hypothèses.
Un moulin à paroles.
Une pompe funèbre.
Le fardeau de la vie.
Le feu de la passion.

Fumez le **BLACKSTONE**
le meilleur Cigare a 8c.